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由南京市健美操运动

协会和南京全民健身中心
联合主办，2006年 “万年
青、健康园”杯南京市第四
届健美操青春精英大赛，昨
天在南京市全民健身中心
一楼大厅落下帷幕。各项目

第一名分别被河海大学、中
华中学瓜分。

来自南京市大中小学
和各大健身场馆的近80名

选手参加了比赛。南京全民
健身中心主任戴梦信表示，
今后将开展更多的健身比
赛活动，推动南京市全民健
身运动的发展。
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还从来没有过这样的苦
恼———一篇看上去很简单的文

字究竟是该写还是不该写。
关于《南方周末》的“采

访门”事件……
学做同一个动作，可能呈

现千姿百态；学同一句话呢？
除了三位当事人 (一位被

采访的主体和先后实施采访

的两位记者)，我想我应该是最
了解整个采访过程的人；我说
的话在通篇文字里被引用了
十处、大约900字甚至更多。

但是现在确实是一个混
乱的当口。炒作是一件令读者
无比心生厌烦尽管又是令媒

体无比趋之若鹜的事情。如果
我写出来，那么我笃定会被一
些人视为炒作。

你怎么采访别人的，我不
知道，我不评论，但你怎么采
访我的，我知道，所以说说。

这样好了，我淡化细节，

只从新闻操作的技术环节简
单说一些自己的想法———

语言转化为文字最大的
难度在于：文字缺少表情和语
气；即便以实录的方式呈现都
可能与当时受访者真正想表
达的意思出现偏差，更何况还

是挑三拣四以为我所用为目
的的录音剪辑。

恶意与善意、中立与偏颇
不仅仅取决于你所引用的话
是否是真实的，更取决于你为
什么只引用一部分的真实而
忽略另一部分的真实，同时，

也在于你在引用对方话语的
时候，是否有相应的描述以便
让读者更清晰地了解其言语
中真正的含义。

比如，什么是开个玩笑，
什么是严肃认真。

你说不怕，因为有录音；

那么好的，我现在就结合几天
前我与你通话中你的一句话
语(如果你不剪辑，这句话一定
在你的录音带里。)来尝试写下
两小段“人物采访”，然后你
告诉我：你觉得哪一段写得更
真实，哪一段更公允，好吗？

第一段：一个经常做敏感

人物稿件的记者，尤其又是一
位女记者，想必在实际的采访
中有着很大的难度；“我觉得
我还不如去做‘鸡’，好歹做
‘鸡’还能挣钱呢！”她说。

第二段：一个经常做敏感
人物稿件的记者，尤其又是一

位女记者，想必在实际的采访
中有着很大的难度。当我和她
聊起这分艰难的时候，她开玩
笑地说：“我觉得我还不如去做
‘鸡’，好歹做‘鸡’还能挣钱
呢！”说完，电话那头的她，自己
都被逗得哈哈大笑起来……

事情就是这么简单———上
面两段文字里的引用都是真实
的，话都是对方说的，但所能传
递给读者的感觉却是大相径
庭。前者是冒似的公允，后者才
更趋于真正的公允。有关我的

通篇采访稿件所运用的正是
第一段的笔法。

我轻描淡写到这里，建议
你再重新安静地看一遍自己
写的那篇稿件，以一个普通读
者的角度去体会一下字里行
间弥漫的味道，看你是否能够
真正意识到自己“有失公允”
之处；如果能意识到，我就此

收声。
作为接受你最多采访次

数和时长的人，也是你在电话
里一而再、再而三表示感谢的
人———我，在你正式发稿前后
48小时内数次致电希望再次
对此前采访内容做必要且直

接的核实与沟通，你为什么始
终不接电话、也不回电话呢？

直到最后只看到你回的
一个超短信，俩字：“何事？”

说实话虽然从未见面，在
接受采访的过程中我还是很钦
佩你的勤奋与敬业，只是在采

访完了连电话都不接不回这件
事情上，于情于理，于公于允，
你觉得你的行为正常吗？

不亏心，你为何采访的时
候冲锋在前，成稿之后便又躲
躲闪闪呢？
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因为我的胃口没那么好，
这是那个名“鸡”的自述。我

只能说，遇到这样的报纸、这
样的记者，算我倒霉。不幸中
的万幸，是我没被她用来实现
她做 “张钰” 的理想的道

具———请大家不要就此问题
采访我了，我已经被彻底地恶
心了，连苦胆都要吐出来了。
到此为止，再搭理她就是抬举
她。这不，她的博客终于被某
网站重点推荐了。她做 “张

钰”的机会快到了。
567!89:;<=

编辑让我去采访黄健
翔，然后他就遭到了很多人

的唾骂：你做那个人做什么！
编辑说，为什么这么多

人骂他？最可笑的是，半夜
四点钟，另一个 NBA的解
说员听说我采访了他，非常
愤怒地，把我大骂了一通，
认为我失去了良心！作为一

个理工科学生，我很清醒，
不是说很多人骂他，就是他
值得骂的理由。

另外，我想公允地看待
这个人。这是我所有的初
衷。我甚至这样假设：那些
关于黄健翔的炒作并不是

他想要的。而那些骂他的
人，只是因为没有真的接触
过他而产生的误读。大家都
误解他了。就好像我相信，

超女们只是陪朋友去参加
超女然后不小心得奖一样。
对于一个从不参与娱乐新
闻的记者来讲，我偏向于相
信一切。

于是我接了这个单子。
对我来讲，这和我过去接的
单子是一样的。除了做黄健
翔的专访外，我做了大量的
外围采访。当然，这也有另

一名记者的很多劳动在内。
不是我一人所为。我们主要
以采访他的朋友为主。至于
中央台的人，他们基本上已
经封口。一个举足重轻的人
给我发短信：我不想参与这
么无聊的事情，对不起，请为

我保密。几乎所有的人都请
我保密，除了李承鹏和董路。

我当然是带着目的去
的，我的目的是想让他敞开
心扉，友善地谈他的往事和
内心世界。比如，他是如何
热爱足球的，又如何在婚姻

中受伤并且尽力做好一个
父亲的，更重要的是，他为
什么要承担这么多的误解，
中央台有无对这么有才干
的人进行压制，他有什么委
屈，然后我会把这些录音
了，连带标点符号都写下

来。如果他愿意谈及音乐那
就更好了，如果他说，我从
小就想当一个摇滚歌手
……我也许会立刻忘记自
己的中立立场都不一定。可
惜这一切都没有发生。如同
一个记者说，和他的任何对

话都会被立刻堵上。这样的
小聪明，我可以认为这是一
种过度防范，一种对他人的
不信任造成。

后来为了怕他难受，我
甚至连让他澄清自己是否
赌球，以及离婚的官司的事

情，我都不问。他在此之前，

已经和一名记者不欢而散
了。我觉得我们的交谈虽然

不到推心置腹，至少还算愉
快，我也很愿意照顾他的心
情。不提让他太难受的事
情。这时候我想，他会不会
觉得，这样已经是对一个记
者，很好，很好了呢？他是不
是应该认为我已经感到很

荣幸了呢？
我怀着感激之心回来，

写稿子，大概连续写了三
天。为了保证大部分材料是
一手的、准确的，我基本上，

保证所有的引言都有出处，
我写得小心翼翼，步步为
营，跟我写随笔的跳跃文风
大相径庭，简直是写一个论
文一样小心，就差标出注解
了。我写了一部分，又再打电
话给他的朋友，打了很久，反
复打，到了他认为我实在不
够聪明为止。仔细求证一些

传言。所以，我文中写的，属
于基本事实。另外，我基本上
是用别人的话来讲话。记者，

不过是一个中介，中介是不
大搀杂个人色彩的。

在写稿子的过程中，我
的认识越来越清晰：大家都
开始烦这个事情了，我更是
如此，我巴不得这个事情赶
紧结束。我始终认为一点：

在这个事情上，那些“捍卫
自由”、“捍卫激情” 等一
厢情愿的公众话语，实际上
已经脱离了具体的事件，变
成了一种“过度阐释”。黄
健翔本身，并未清晰认识到
这样无聊的、琐碎的娱乐

化，他自己也并不加以反
省，除了怒气冲冲地指责媒
体，好像一个摇滚歌手一
样。有一句话我一直想说，
这个娱乐时代，并不缺乏
“激情”，更多的是缺乏自
我克制和自我反省。

作为一个记者，我始终
会对我的受访者表示友好。
就像我对马晓春、吴清源、
贾平凹、郭德纲、宁财神、贾
樟柯、余华、宁浩等人表示
友好一样，以三年47万字
的专访为证。所谓的辩解并

不重要，我有录音。
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,I搬到了新家之后，南钢

大华队的训练已经步入了
正轨，易立、孟达等伤兵早

已恢复过来，外援最近训练
状态也让胡卫东感到满意。
明后两天，南钢大华队将到
江阴、无锡与来访的澳洲虎
队进行两场热身赛。临行之

前，南钢队昨天特意参加了
大华集团的活动。

南钢队的赞助商大华
集团的楼盘昨天举行了

盛大的签名售楼仪式。细
雨霏霏还是没能阻挡众
多球迷的热情，在大华的
售楼中心，球迷和业主里

三层外三层把胡卫东等
教练、球员团团围住。主

办方对南钢将士的号召
力也非常满意。

南钢队能抽出时间参
加活动非常难得，因为今天
一早，南钢队就将奔赴江阴
准备明天的热身赛。“澳洲
虎队就是以前的墨尔本老

虎队，该队实力相当强，我
们选择与这样的强队热身，
就是希望通过强队来检验
间歇期的训练成果。”据主
帅胡卫东介绍，后天，两队
将移师无锡，再进行一场热
身比赛。
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2006－2007赛季中韩
明星赛将于明年春节前在
中国和韩国举行。目前，比
赛的时间还没有最终确定，
不过记者昨天从中国篮协
获悉，韩国站的比赛将在首
都首尔举行，而中国站的比
赛则落户江苏无锡。

作为一年一度的友好
比赛，中韩明星对抗赛今
年已经进入到第三个年
头。昨天，记者从中国篮协
获悉，2006－2007赛季中
韩明星对抗赛将于春节之
前在中韩两地举行。韩国

站的比赛将在韩国首都首
尔举行，而中国站的比

赛，经过几个城市的争夺
之后，江苏无锡成为最终
的赢家。同时，南钢俱乐
部副总王继华已经收到
了篮协的赴韩观摩比赛
邀请。王总介绍说：“这次
篮管中心给 5个俱乐部

观摩的机会，我们也获得
了一个宝贵的机会。出去
就多看看，看看韩国的训
练和组织情况，对我们有
些启发吧。”

目前，中国明星对抗赛
的投票工作已经启动，南

钢大华队有唐正东、胡雪
峰、易立、孟达和外援汤普
森入围名单，江苏球迷可
以上网为他们投票。网址
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